

Réunion du CA SCF en visioconférence, le Jeudi 17 juin 2021 à 19h

Membres du CA présents : Patrick Demaret, Jean-Yves Gresser, François Lagarde, Pierre Meindre, José Starck, Edouard Barrat.

Excusés : Thierry Mercier (procuration à Pierre Meindre), Patrice Cadot (procuration à Patrick Demaret), Michel Mikloweit (procuration à François Lagarde).

Conseil des sages présents : Gérard Cardon, Olivier Cahen, Pierre Parreaux.

Excusé : Daniel Delage, Antoine Jacquemoud,

1. Approbation du CR du CA du 17 mai 2021

Gérard Cardon revient sur le partenariat avec la ville de Bry sur Marne (patrimoine, iconographie ...) qui n'a pas répondu à la proposition d'être membre associé du SCF. Le contrat d'un an se termine en février 2022 et Patrick Demaret indique que ce partenariat risque de ne pas être reconduit. Il est souhaitable de trouver un autre lieu. Jean-Yves Gresser et Patrick informeront le CA à la rentrée.

Le CR de ce CA est approuvé.

2. Élection des membres du bureau

Sont élus :

Président → Patrick Demaret

Vice-président → Jean-Yves Gresser

Secrétaire → Thierry Mercier

Trésorier → Patrice Cadot

Secrétaire adjoint → José Starck

3. Cartokit : le Cartoscope a été présenté au CA du 20 janvier, qui l'a approuvé.

Il est proposé de remplacer le Owl + les cartes de la LSC (coût total : 14€) contenus dans le « kit de bienvenue » par le « cartokit » : un cartoscope et une série de 12 cartes de démonstration.

Il s'agit de l'édition spéciale « collection » approuvée par le SCF.

Pour le club, Nicolas Menet propose les tarifs préférentiels suivants :

- Pour 100 exemplaires 10,00 € TTC soit 1 000 €
- Pour 200 exemplaires 6,70 € TTC soit 1 340 €
- Pour 300 exemplaires 5,80 € TTC soit 1 740 €
- Pour 400 exemplaires 5,30 € TTC soit 2 120 €

Ce choix permet de faire une légère économie sur le cout du « kit de bienvenue ». Il s'agit surtout d'une action de promotion de la stéréoscopie et du club par l'intermédiaire d'un stéréoscope à l'élaboration duquel le SCF a participé. Sur une remarque de François, Patrick précise bien que le Florilège + OWL continue aussi d'être remis aux nouveaux adhérents.

Il est demandé au CA d'approuver l'utilisation du Cartokit dans le kit de bienvenue. Dans ce cas, 100 exemplaires seront suffisants pour la durée de 3 années (on compte un besoin de 30 à 40 par an). Cette décision est approuvée par le CA.

La question est posée de distribuer le Cartokit à tous les adhérents. Ce sujet sera discuté par le bureau. Il faut partir sur une commande de 300 ou 400 exemplaires pour un coût de 1 740 € ou 2 120 €. Les modalités de cette distribution seront discutées plus tard.

4. Festival de Gaillac (10 et 11 juillet)

Lors du dernier CA et de l'annonce faite aux adhérents, il a été fait appel aux volontaires pour la tenue et l'animation du stand du SCF. Jusqu'à présent, une seule proposition a été reçue, celle de Jean-Yves Gresser qui se propose pour une journée. Edouard Barrat sera présent également mais ne pourra que donner un coup de main partiel.

Il semble indispensable d'être au moins 2 personnes présentes sur le stand sur les 2 jours de la manifestation. La prise en charge par le club des frais de transport (selon le barème de l'administration fiscale, 0,30€/km) et de l'hébergement (une nuit d'hôtel plafonnée) serait sans doute une motivation à la venue de bénévoles. Le bénévole s'engagera à être présent sur le stand du SCF pendant deux demi-journées (selon un planning à définir), ce qui lui laissera deux autres demi-journées pour profiter des animations du festival. Cette action aurait un coût moyen de 350 € par personne, correspondant à notre budget prévisionnel (1000 € de frais de déplacements et 400 € de participation aux foires). Le principe du défraiement par le club est accepté par le CA.

Patrick va refaire un appel à bénévole mais cette fois à tous les membres. Il rappelle que les dons effectués pour le club sont déductibles des impôts (66%). Il en est de même si le bénévole renonce au remboursement de ses frais et les abandonne au club à titre de don.

5. Foire de Bièvres

François explique que c'est Michel qui s'occupait de la réservation et François et d'autres apportaient le matériel. Cette fois la proposition de réservation de stand n'a pas été reçue. Se pose un problème de présence au stand, Olivier est volontaire mais sans s'occuper du matériel. Patrick ne peut être présent car il sera ce jour-là à Agen pour représenter le SCF auprès des Amis de Louis Ducos du Hauron.

Il est suggéré d'y installer un téléviseur autostéréoscopique (téléviseur « Magnetic 3D » du Lorem) mais il faut le tester auparavant. Pierre et Patrick s'en chargeront à Montparnasse. Si le résultat est concluant il pourra être transporté à Gaillac et à Bièvres.

6. Stockage des enregistrements des rencontres en visioconférences et diffusion éventuelle

Ces séances rencontrent un vif succès et de plus en plus d'adhérents n'ayant pu y assister réclament l'enregistrement. Certains pensent même que ceux-ci sont disponibles en ligne. Les fichiers sont très lourds (environ 4 Giga réduis à 1,5 Giga après compression). Patrick les envoie par l'intermédiaire de son Google Drive (dont il a dû augmenter la capacité à titre payant). Mais surtout, ceci nécessite un travail de gestion qu'il ne peut plus assumer, car les demandes ne font qu'augmenter. Il existe également une demande d'enregistrement et diffusion des séances techniques, auxquelles les adhérents de province ne

peuvent accéder. Il faudrait également normalement faire un montage vidéo de ces séances, notamment pour retirer les nombreux temps morts, ce qui représente une tâche très importante. François indique qu'autrefois des séances techniques ont été filmées (camescope 3D) et placées sur Youtube en mode non répertorié (accessibles seulement par lien et non via le moteur de recherche de Youtube). Leur durée maxi n'a pas dépassé 1h50.

Patrick propose de placer un poste d'enregistrement en webcam lors des séances techniques parisiennes et laisser tourner, ceci de façon à ce que les adhérents avec lien Zoom puissent s'y connecter ; il indique que la salle de Montparnasse sera raccordée bientôt à la fibre et donc la visio sera possible dans de bonnes conditions.

7. Projet Guillarmod K2

Pascal Granger nous informe :

Chers amis stéréoscopistes,

En 2013, j'avais réalisé un diaporama pour une exposition sur "Jules Jacot Guillarmod, Pionnier du K2"

Aujourd'hui, en collaboration avec Anne-Christine Clottu, la petite-fille de Jules Jacot Guillarmod, et Philippe Calame, producteur, nous avons le projet de réaliser un film à partir de photographies 3D. Elles sont tirées de la collection des images réalisées entre 1880 et 1925 par ce médecin et montagnard de la Chaux-de-Fonds. Ce projet demande beaucoup de temps pour sa préparation, que ce soit pour le nettoyage et la remise en état des photographies, pour le scénario, les textes ou la réalisation du film lui-même.

Aussi, nous cherchons un petit soutien financier et nous serions très heureux si vous vouliez bien contribuer à ce projet qui nous tient à cœur, en cliquant sur le lien suivant: <https://wemakeit.com/projects/une-vie-en-relief>

Quelque soit la valeur de votre don, nous vous en remercions énormément et nous vous envoyons nos meilleures salutations.

Le club veut-il soutenir cette action ? François propose d'envoyer un mail à tous les adhérents en leur proposant un lien vers un site de financement participatif. Patrick s'en occupe.

8. Questions diverses

Les réunions de rentrée en septembre et octobre. Que souhaite-t-on faire ?

Il y a 2 types de réunion : à Montparnasse en physique et celles en visio.

* Les rencontres en visio : ça marche bien, le rythme est pris et il y a « de la matière ». Deux groupes sont autonomes : la collection de vues (animateur Jean-Yves) et la conversion 2D/3D (animateur José). D'autres thèmes sont en projet comme par exemple celui sur le travail sur l'argentique et la diapo 24x36. Il est acté que les réunions visio ne doivent pas remplacer les réunions physiques, les deux doivent trouver leur place.

* Séances techniques Montparnasse : la difficulté est de trouver des animateurs pour ces séances. Pour celle du 23/6 François sera présent. Pour les autres à venir (rentrée) Olivier propose de parler des

limites et contraintes de l'observation en relief et Edouard Barrat propose un thème de projection sur les grottes de Niaux. Le rythme et les dates de ces réunions de rentrée seront fixés par le bureau.

Le secrétaire-adjoint du SCF, José Starck